

網走ほんりゅう組

第416号
網走教職員組合
〒090-0836
北海道北見市東三輪1丁目83-35
TEL0157(31)7551
FAX 0157(31)7559
12月16日

私たちが進む道 網走教組をこんな組合に

今、執行委員会の中では、これからの網走教組がどのようなようになっていくとよいのか、話し合いを重ねています。今回、執行部三人の思いを載せています。みなさんは網走教組がどんな組合になっていくとよいと考えますか。三月の定期大会でみなさんの意見を聞きたいと思っています。是非、支部会議等の中でも話題にしていただけたらと思います。

・・・・・・・・・・・・・・・・

私が考える網走教組は一人一人が学ぶ姿勢をもつ組合です。我々教師は世の中の動向を正しくとらえ、進めようとしている政策（教育に限らず）、起こっている現象のウラにはどんな意図があるのか、本質を見抜く目を持つことが大切ではないでしょうか。これは毎日の教育実践にも言えることで、教科で教えるべきことは何か、学校の活動にはどんなねらいがあるか、子どもが起こしている行動にはどんな原因があるのか、常に考え続ける教師でありたいと思います。網走教組は、こういう世の中の本質を学ぶ集団・仲間でありたいと思っています。学んだことを実践的に進め、交流する場であるまなびの存在も、私が組合に加入した一因です。ここにたくさんの方が集まると議論が深まり、学びの質も高まります。一人一人の思いが反映され、みんなが参加したいと思えるまなびをみんなで作ってあげたいと思います。

また、同世代や下の世代の仲間がほとんどいない・人が少ないのがさみしいところです。「さあ、何かやるぞ」というときに、同世代の仲間がいること・たくさん参加者がいることは本当に心強いものです。また、これからの網走教組を考えると下の世代がいけないことは切実な課題です。これから20年以上活動する僕としては、本当に、切実に、仲間づくり

が望まれます。そして、今いる組合員も、より一層、みんな考え、みんな悩み、みんな活動を作り上げる仲間であってほしいと思います。（山本）

「ぐちも磨けば要求に」とは、私が初めて組合に加入したころよく聞いた言葉です。「ぐち」そのものはあまりいいものではないかもしれませんが、「ぐち」の中には、その人のこうだったらなという思いが入っているはずで、それをきちんとした方向から捉えることができたなら（磨いてやれば）素晴らしい要求へと変わっていく。その愚痴や要求を吸い上げて組合の活動としていくことが大切ではないかと思えます。組合員や各支部の要求を吸い上げて組合活動をつくっていくことができたら、きっと、それぞれの組合員が自覚的に自主的に活動をしていくのではないかと思えます。そのことが、網走教組をより活性化し、足腰のしっかりした組織にしていくのではないのでしょうか。（和田）

私は、学級づくりと組合の活動を作っていくことは、とても似ていると思っています。私たちは、子どもたちが生き生きと、楽しそうに活動している学級を見ると、「いい学級だな」と思いますよね。自分の学級が、何かを投げかけても反応がなく、シーンとしている学級だったら、なんとか、生き生きと活動する子どもたちになりたいと考えると、思えます。

組合も、一人ひとりが生き生きと活動することができたら、きっと「入ってよかった」とみんなが思える、魅力ある組合になっていくのではないかと思うのです。執行部では、長い間、そんな活動を作っていたいと試行錯誤してきました。みんなが参加したいと思え

る活動を作るのが、執行部のやるべきことだと思ってる。やってきたつもりです。でも、学級づくりを考えたとき、生き生きと活動させるために、先生が考えた活動だけをさせるでしょうか。子どもたちの願いを聞き、それを少しでも実現できるようにと考えられないでしょうか。これからの網走教組の活動を作っていくときに、大切にしたいかなければならないことは、組合員一人ひとりの声を聞く、ということではないかと思えます。執行部は、「どんな活動にも、組合員が意見を言える場を作っていくこと」、そして、組合員は、「自分の思いをちゃんとみんなに伝えること」です。誰かに作ってもらうのではなく、自分も組合を作っている一人だということ、思いを、組合員みんなが持つようになる、組合員みんなが持つ。（若狭）

お願い

○障教部アンケートへ書ける範囲で多くの方に出していただくと助かります。（一月十三日まで、本部にFAX、郵送、メールで）

○賃金継続交渉に向けた署名く冬の合宿研で集約しますので、一人一枚お願いします。

○退職者への一言く今年度、大坪先生が退職します。しおりに載せますので、一言書いてお寄せください。冬の合宿研で集約します。

2014年度 冬の合宿研

冬の合宿研について、各支部では話題に上っているでしょうか。一次集約は12月17日（水）となっております。早く連絡をもらえると、担当の遠紋支部は、きっと喜んでくれると思います。ぜひ、12月の支部会議で話題にして、たくさんの方が参加できるように、取り組んで欲しいと思います。

日時 2015年1月17・18日 12:30～
場所 温根湯ホテル 二次集約は1月9日!!